



Mi Universidad

Nombre del Alumno: ESTEBAN CONTRERAS HUERTA

Nombre del tema: ENSAYO.

Parcial: 2 PARCIAL

Nombre de la Materia: PRACTICA CLINICA DE ENFERMERIA II.

Nombre del profesor: MARIA DEL CARMEN LOPEZ.

Nombre de la Licenciatura: ENFERMERIA.

Cuatrimestre: 7° CUATRIMESTRE.

Lugar y Fecha de elaboración: 13/10/22

INTRODUCCION:

El diseño y método de nuestro PLAN se basa en el ciclo de mejora continua de la calidad de Deming. Este modelo para la gestión del cambio debe llevarse a cabo una y otra vez, de manera que cada vez que se desarrolle un ciclo iremos mejorando la calidad de la organización y las sucesivas vueltas de los ciclos se convertirán en una espiral de mejora que tenderá hacia la excelencia.

Dentro de los errores relacionados con la atención sanitaria podemos encontrar dos términos: el cuasi incidente (cuando no se produce lesión o produce un daño leve) y el "evento adverso" (cuando se causa daño al paciente como resultado de la aplicación de cuidados de salud)

DESARROLLO:

Las úlceras por presión UPP constituyen un importante problema por sus repercusiones en diferentes ámbitos. El nivel de salud y la calidad de vida de quienes las padecen y su entorno son causa de aumento de la estancia hospitalaria, y del consumo de recursos para el sistema de salud, pudiendo alcanzar responsabilidades legales (1) al considerarse un problema evitable en la mayoría de ocasiones (según el Grupo Nacional para el Estudio y Asesoramiento en Úlcera por Presión y Heridas Crónicas).

Por lo que es importante disponer de estrategias de prevención y tratamiento en los distintos niveles asistenciales basadas en las mejores evidencias científicas disponibles, cuestión a la que también nos insta nuestra base legal: El Plan de Calidad para el Sistema Nacional de Salud y el Plan Estratégico de Seguridad del Paciente del Servicio de Salud, Los profesionales de enfermería se encuentran en una posición clave para abordar este problema de salud de una manera integral, aún más teniendo en cuenta que la incidencia y prevalencia de las UPP en nuestro entorno hospitalario es un indicador básico de la calidad de los cuidados de enfermería.

Las líneas estratégicas de este proyecto consideran prioritarias las actuaciones dirigidas a la prevención de las UPP, a la disminución de la variabilidad en la práctica clínica y a la mejora en la coordinación con los demás niveles asistenciales.

Objetivos

- Reducir el porcentaje de pacientes con úlceras nosocomiales en las unidades de hospitalización por debajo de 1% y en UCI por debajo de 15%.
- Reducir las cifras generales de prevalencia de las UPP por debajo del 6% en hospitalización y del 18% en UCI.
- Potenciar la prevención y mejorar los cuidados de los pacientes con UPP.
- Unificar los cuidados en prevención y tratamiento de las UPP.

Análisis causal

Tras el análisis en profundidad de la situación y utilizando el diagrama de Causa-Efecto De Ishikawa ó espina de pez se seleccionaron aquellas causas más

significativas sobre las que el grupo puede intervenir y que influyen en la aparición de UPP en nuestro entorno.

CONCLUSION

Por tanto, aunque se declare la incidencia de UPP, y estas estén incluidas como evento adverso clave relacionado con los cuidados, o que estén descritas en las declaraciones de intenciones sobre políticas de seguridad de los pacientes, un abordaje serio y decidido de las UPP como problema requiere, además, disponer de información epidemiológica sobre las mismas recogida mediante una metodología rigurosa, por agentes externos, neutros al centro, entrenados en la identificación de estas lesiones, para poder dimensionar dicho problema de una forma real, sin maquillajes y poder valorar así su evolución y el impacto de las medidas y de las políticas preventivas.

BIBLIOGRAFIA: SACADO DE LA ANTOLOGIA ACTUALIZADA SEPTIEMBRE DICIEMBRE 2022.